
Chefe do Departamento:                                    Secretário: 025

1 Aos dez dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e um, às 15h 00min, 

2 através do Microsoft Teams, reuniu-se o Colegiado do Departamento de 

3 Administração Pública da ESAG com as seguintes presenças: Arnaldo José de Lima 

4 (Presidente), Ana Paula Grillo Rodrigues, Daniel Moraes Pinheiro, Denilson Sell, 

5 Denise Pinheiro, Ivoneti da Silva Ramos, Janice Mileni Bogo, José Francisco Salm 

6 Junior, Karin Vieira Da Silva, Leonardo Secchi, Luciana Francisco De Abreu 

7 Ronconi, Maria Carolina Martinez Andion, Mauro Sérgio Boppré Goulart, Micheline 

8 Gaia Hoffmann, Patrícia Vendramini, Paula Chies Schommer, Rodrigo Bousfield, 

9 Simone Ghisi Feuerschutte, Sulivan Desirée Fischer e Valério Alécio Turnes; os 

10 professores substitutos Davi Baasch, Gabriel Bertimes Di Bernardi Lopes, Guilherme 

11 Kraus, Jorge Braun Neto, Julio Souto Salom, Lucas Carregari Carneiro, Maria Clara 

12 Figueiredo Dalla Costa Ames e Ricardo Alves Cavalheiro; os professores de demais 

13 departamentos: Aghata Frade, Ana Paula Menezes Pereira, Everton Luis Pellizzaro 

14 De Lorenzi Cancellier, Isabela Regina Fornari Muller, Jonatan Lautenschlage e 

15 Rafael Tezza; o discentes Isabela Pedroso Troyo, Jessica Medeiros da Costa, Julia 

16 Naomi Onizuka e Patrícia Terezinha Correa e o técnico Bruno Cesar Antunes. Faltas 

17 justificadas: Aline Regina Santos; Emiliana Debetir e Maurício Custódio Serafim. O 

18 presidente, prof. Arnaldo José de Lima, iniciou a reunião solicitando inclusões, 

19 exclusões e alterações da ordem da pauta. O coordenador inverteu ordem de 

20 apresentação dos itens iniciando a sessão com os itens 2.9, 2.8, 2.10, 2.11 e 2.6 a 

21 pedido de diretores. Inversões atendidas, coordenador iniciou a reunião. 2 Demais 
22 assuntos: 2.9 Informes da Pesquisa: diretor de pesquisa, professor Rafael Tezza, 

23 informou que está aberto o processo seletivo de estudantes para a pós-graduação e 

24 que o calendário de projeto de pesquisa ainda estava sendo organizado. Também 

25 informou sobre a disponibilidade de bolsistas para professores que tivessem 

26 interesse iniciaria em agosto, mas que o projeto de pesquisa deveria ser submetido 

27 até julho. Por fim, que editais relacionado ao CNPq deveria sair ainda no mês de 

28 março. 2.8 Informes da Extensão: diretor de extensão, professor Daniel Pinheiro, 

29 informou demais docentes sobre o ajuste de prazos em função de mudança causada 

30 pela pandemia em calendário acadêmico, mas que docentes seriam avisados 

31 quanto as adaptações realizadas para submissão de projetos e demais atividades 

32 realizadas a extensão. 2.10 Informes de Ensino: professora Ana Paula Menezes, 
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Chefe do Departamento:                                    Secretário: 026

1 diretora de ensino, informou que recebeu da Proplan a publicação de edital prapeg 

2 2.8 Informes da Extensão: diretor de extensão, professor Daniel Pinheiro, informou 

3 demais docentes sobre o ajuste de prazos em função de mudança causada pela 

4 pandemia em calendário acadêmico, mas que docentes seriam avisados quanto as 

5 adaptações realizadas para submissão de projetos e demais atividades realizadas a 

6 extensão. estaria para ocorrer no próximo mês e que a data para alterações de 

7 rubrica de projetos seria enviada aos coordenadores de projetos assim que estivem 

8 definidas. Ademais, na semana seguinte ocorreria a semana pedagógica que seriam 

9 discutidos temas relacionados ao ensino remoto, bem como até sexta-feira se teria a 

10 abertura do edital da Fundação Botín para participação estudantil. A direção também 

11 vai organizar o calendário integrado para ano de 2021 e que demais atividades de 

12 ensino estavam ocorrendo bem (a exemplo do estágio). Quanto a estrutura física e 

13 modernização do ensino, a ESAG adquiriu equipamentos e construiu salas de aula 

14 que possam oferecer aos docentes melhores condições de realizarem o ensino 

15 remoto. 2.11 Informes do Direção Geral: o diretor-geral, Everton Cancellier, 

16 informou a ESAG adquiriu câmeras de segurança e que haverá ampliação do 

17 espaço ocupado pela ESAG assim que a reitoria deixar o atual prédio. Nesse 

18 momento, estão sendo realizadas melhorias do espaço cantina/aquário e no telhado 

19 que persiste ainda com alguns problemas. 2.6 Relato de práticas pedagógicas em 
20 tempos de ensino remoto – professora Isabela Muller:  apresentou os trabalhos 

21 da Comissão de Avaliação Setorial como nova presidente da comissão. Solicitou 

22 colaboração dos docentes para divulgação da pesquisa que estava sendo realizada, 

23 iniciada em 8 de março e se estenderia até 19 de março de 2021. Pediu colaboração 

24 docente tanto para participar do preenchimento quanto incentivar estudante a 

25 participarem.   1. Deliberações: 1.1 Aprovação de ata de novembro de 2020:  
26 professor Arnaldo colocou em votação a aprovação da ata. Todos concordam com a 

27 aprovação. Atas aprovadas por unanimidade. 1.2 Homologação de Projeto de 
28 Pesquisa Possibilidades metodológicas de Avaliação da Maturidade dos 
29 Conselhos dos Direitos da Criança e Adolescente – interessada Sulivan 
30 Fischer – Relator Arnaldo Lima: informa que o projeto se encontra dentro da 

31 resolução universitária e se faz necessário dado ao retorno de professora as suas 

32 atividades docentes na UDESC. O projeto conta com 10 horas de pesquisa da 
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Chefe do Departamento:                                    Secretário: 026

1 atividade docente. Desse modo, o relator foi favorável à aprovação, tendo aprovação 

2 realizada por departamento em Ad Referendum. Em votação todos concordaram. 

3 Aprovado por unanimidade. 1.3 Homologação de Projeto de Pesquisa A Ética da 
4 vida humana associada: Compreendendo os atos morais voltados para o bem 
5 comum no contexto brasileiro – interessado Maurício Serafim – Relator 
6 Arnaldo Lima: parecerista informa que o projeto possui alinhamento com as 

7 pesquisas desenvolvidas pelo docente e que não fere as normativas institucionais, 

8 com intuito de iniciar em maio de 2021 e pretensão de encerrar em julho de 2026. 

9 Dessa maneira, o voto é favorável à aprovação, tendo aprovação do departamento 

10 por Ad Referendum. Em votação todos concordaram. Aprovado por unanimidade. 

11 1.4 Homologação de Projeto de Extensão Laboratório   de Aprendizagem em 
12 serviços públicos: entre gestão e políticas sociais (43690/2020) – interessada 
13 Sulivan Fischer – Relator Arnaldo Lima: proposta de Programa de Extensão 

14 submetido ao EDITAL Nº 02/2019 -UDESC -EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA A 

15 QUALQUER TEMPO (UDESC). Atividades iniciadas em 18.11.2020 com os gestores 

16 da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social, local onde as ações serão 

17 desenvolvidas, isto é, a partir do retorno da docente para a UDESC/ESAG/DA 

18 programa é 01/01/2021 e com previsão de término para 31/12/2021. Não havendo 

19 impedimento legal, o relator foi favorável à aprovação. Pedido recebeu Ad 

20 Referendum do departamento em 05.01.21. Em votação, aprovado por unanimidade. 
21 1.5 Homologação de Licença Prêmio (1008/2020) – interessada Luciana 
22 Ronconi - Relator Arnaldo Lima: professora interessada solicita autorização para 

23 usufruto de licença prêmio remunerada a partir de 17/05/2021, conforme prevê a 

24 Instrução Normativa N.º 08 de 07 de maio de 2020. Não havendo impedimento legal 

25 e sendo interesse da docente que visualiza realizar posteriormente sua 

26 aposentadoria, o parecer foi favorável. Aprovado por departamento por Ad 

27 Referendum. Em votação, aprovado por unanimidade. 1.6 Homologação de 
28 participação em evento (4183/2021) – Interessado Leonardo Secchi – Relator 
29 Arnaldo Lima: relator informa que docente solicita participação em Conferência 

30 Internacional de Políticas Públicas a se realizar entre os dias 6 ao 8 de julho de 2021 

31 será online. Não havendo óbice legal, o parecer é favorável à solicitação. Aprovado 

32 por Ad Referendum em 01.03.2021. Em votação, aprovado por unanimidade. 1.7 
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Chefe do Departamento:                                    Secretário: 026

1 Aprovação de disciplina como estudo dirigido (5039/2021) – Interessada Ivoneti 
2 Ramos – Relatora Janice Bogo: a relatora informa que o processo se refere à 

3 solicitação de oferecimento de disciplinas no formato de estudo dirigido para o curso 

4 de Administração Pública, modalidade a distância. O pedido parte da profa. Ivoneti 

5 da Silva Ramos, coordenadora do curso.  A prof.ª se dispõe a conduzir as 

6 disciplinassem alocação de carga horário em seu PTI, portanto, sem custos para a 

7 UDESC. A intenção é atender aos alunos que necessitam de recuperação que, 

8 pelas normas da CAPES, seria oferecida apenas no repercurso (2021-2 e 2022-1). 

9 Sendo ministradas em 2021-1 há a redução do número de alunos e de disciplinas 

10 para o referido período. A prof.ª apresenta a relação de disciplinas e os alunos com  

11 pendências em  cada uma.  As disciplinas são: Estatística Aplicada à Administração 

12 (72 h/ae 6 alunos), Macroeconomia (72 h/ae 7 alunos), Matemática para 

13 Administradores (72 h/ae 3alunos), Economia Brasileira (72 h/a) e Introdução à 

14 Economia (72 h/ae 22 alunos). A prof.ª Ivoneti pede que as disciplinas sejam abertas 

15 no SIGA e os alunos matriculados, conforme lista apresentada no processo. a 

16 coordenadora de curso do EaD informou que "no plano de trabalho original o prazo 

17 total para o curso de Administração Pública EAD era julho de 2022, sendo julho de 

18 2021 a formação regular e julho de 2022 para o fim do repercurso. Mas 

19 recentemente foi informada que o prazo no convênio ficou para maio de 2022 

20 (incluindo prazo regular e repercurso). Mas com esse prazo terá menos de 01 ano 

21 para repercurso. Diante disso e considerando que os alunos apresentaram muita 

22 dificuldade em desenvolver as disciplinas na pandemia, o curso solicitará que a 

23 Udesc busque prorrogar o convênio". Relatora é favorável ao pedido. Em votação, 

24 todos aprovaram por unanimidade. 1.8 Inclusão do professor Denilson Sell no 
25 PIQD para 2022: professor Arnaldo informa que pedido de docente se justifica dado 

26 intenção de professor querer se capacitar no próximo ano e que todos que possuem 

27 essa intenção devem solicitar inclusão em PIQD. Professor Denílson fala que a 

28 intenção é ir para Inglaterra em 2022 ou 2023 a depender da situação. Em votação, 

29 todos aprovaram por unanimidade. 1.9 Relatório do estágio pós-doutoral 
30 (42379/2020) – Interessado Maurício Serafim – Relator Valério Turnes: relator 

31 informa a documentação que constitui o processo está de acordo como previsto na 

32 Resolução Nº 0010 / 2009 –CONSUNI, que dispõe sobre o afastamento de  
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Chefe do Departamento:                                    Secretário: 026

1 professor efetivo  da Fundação Universidade  do  Estado  de Santa  Catarina –

2 UDESC, para frequentar Estágio Pós-Doutoral. Acrescenta-se o fato que o estágio 

3 foi realizado durante a pandemia o que levou a necessidade de adaptação e esforço 

4 dedicado para alcançar os objetivos propostos pelo docente. Parecer favorável. Em 

5 votação, aprovado por unanimidade. 1.10 Pti para 2021: professor Arnaldo informa 

6 que os ptis vão seguir as disciplinas acordadas com docentes e que ele será 

7 anexado no sgpe para assinatura e concordância. Em votação, aprovado por 

8 unanimidade. 2 Demais assuntos: 2.1 Horário 2021.1 e 2.5 Implantação da 
9 segunda fase do novo currículo: coordenador de curso explica como ficou o 

10 quadro de horário diante da implementação de mais uma fase do novo currículo no 

11 curso. Informou que professora Denise acabará lecionando duas disciplinas de 

12 Direito Administrativo de fases distintas, uma do novo currículo e outra do currículo 

13 em extinção, mas que no semestre seguinte isso seria ajustado com a extinção da 

14 terceira fase do currículo antigo. Agradeceu a docente pela cooperação. 2.3 Posse 
15 da Diretoria do CACIJ: coordenador de curso dá posse aos novos membros: 

16 Isabela Pedroso Troyo (presidente) e Maria Luiza Lauxen Della Valle (vice-

17 presidente). Diretora empossada apresenta novos integrantes da equipe do Cacij.  
18 2.4 Posse dos representantes discentes na reunião do DAP 2021: coordenador 

19 de curso dá posse aos novos representantes discentes: Jessica Medeiros Da Costa 

20 (representante discente do Curso de Administração Pública/ noturno – titular); 

21 Patricia Terezinha Corrêa. (representante discente do Curso de Administração 

22 Pública/ noturno – substituta); Henrique Hang Alexandre (representante discente do 

23 Curso de Administração Pública/ matutino – titular); Júlia Naomi Onizuk 

24 (representante discente do Curso de Administração Pública/ noturno – substituta);  

25 2.7 Projeto Residência do Gestor Público, segunda edição: a docente Patrícia 

26 Vendramini informou que nessa nova edição o programa tinha disponibilizado o 

27 preenchimento de 18 vagas estudantis para atuar em setores do governo. No 

28 entanto, apenas 15 estudantes conseguiram preencher os pré-requisitos, os quais 

29 foram distribuídos nos órgãos do estado. Dado ao sucesso do programa, outras 

30 organizações públicas têm procurado saber mais o programa a fim de implementar 

31 em suas atividades institucionais, a exemplo o IBGE. Professora coordenadora do 

32 programa convida demais colegas a participarem sendo orientandos dos estudantes 
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Chefe do Departamento:                                    Secretário: 026

1 a fim de colaborar com o desenvolvimento do aluno e para ampliar o sucesso e 

2 reconhecimento do curso. 2.12 Informes EaD – professora Ivoneti Ramos: 
3 docente agradeceu participação de professora Ronconi no curso e informou que o 

4 EaD possui 150 alunos aptos a estarem se formando nesse ou ainda no próximo 

5 ano. Dado ao momento atual será verificado se a formatura poderá ser presencial, 

6 caso não seja possível ocorrerá virtualmente. Por fim, solicita a participação de 

7 docentes em disciplinas de repercurso e passa a palavra a professora Janice que 

8 explica como está ocorrendo a organização das orientações de conclusão de curso 

9 do EaD. 2.2 Avaliação do ensino remoto: Isabela, presidente Cacij, informa 

10 docentes sobre feedback da avaliação do ensino remoto realizada por estudantes. 

11 Discorre que 83,6% dos estudantes estão conseguindo acompanhar a aula remota. 

12 No entanto, também teve de reclamação a dificuldade de alguns estudantes não 

13 terem uma acesso de internet adequado, dificuldade de retorno de alguns docentes, 

14 dificuldades de estudantes em acompanhar as aulas, alguns docentes não 

15 respeitaram o recesso escolar (em razão da alta demanda de trabalhos alguns 

16 tiveram que utilizar o período para concluir atividades) e dificuldades de abrir 

17 arquivos em formato não convencionais ou dificuldade de utilizar aparelho móvel 

18 para realizar atividades ou para assistir aulas. Presidente do Cacij também enfatizou 

19 o elogio dos estudantes a metodologia de ensino adoto pela professora Ivoneti no 

20 ensino remoto e sugeriram aos docentes, a pedido de estudantes, a utilização de um 

21 único sistema para troca de mensagens e o uso do fórum de dúvidas nas 

22 plataformas. Nada mais havendo a tratar, foi a presente reunião encerrada, da qual 

23 eu, Bruno Cesar Antunes, lavrei a presente ata, a qual depois de aprovada será 

24 assinada por todos os presentes do Departamento. Florianópolis, 29 de abril de 

25 2021.
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(Assinatura do sistema)

MAURO SERGIO BOPPRE GOULART (CPF: 712.XXX.669-XX) em 25/11/2021 às 15:09:52
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:38:11 e válido até 30/03/2118 - 12:38:11.

(Assinatura do sistema)

LEONARDO SECCHI (CPF: 020.XXX.309-XX) em 26/11/2021 às 10:35:48
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:37:53 e válido até 30/03/2118 - 12:37:53.

(Assinatura do sistema)

VALERIO ALECIO TURNES (CPF: 399.XXX.269-XX) em 11/12/2021 às 08:56:12
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:42:05 e válido até 30/03/2118 - 12:42:05.

(Assinatura do sistema)

RODRIGO BOUSFIELD (CPF: 028.XXX.919-XX) em 13/12/2021 às 15:47:11
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:33:28 e válido até 30/03/2118 - 12:33:28.

(Assinatura do sistema)

Para verificar a autenticidade desta cópia, acesse o link https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo/conferencia-
documento/VURFU0NfMTIwMjJfMDAwMDcwOThfNzExMV8yMDIxXzgwVDBTWjdW ou o site

https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo e informe o processo UDESC 00007098/2021 e o código
80T0SZ7V ou aponte a câmera para o QR Code presente nesta página para realizar a conferência.


